



FCPE Groupe Scolaire PICPUS



Sommaire

Maternelle 47

Maternelle 56

Elementaire A

A vos
agendas

Nos actions
en cours

Nos actions
réussies

Informations
générales

Liens

Maternelle 47 rue de picpus

- | [CONSEIL D'ECOLE DU 22 JUIN 2007](#)
- | [Vos élus](#)
- | [A vos agendas](#)
- | [Compte-rendu FCPE du conseil d'école du 9 mars 2007](#)
- | [Compte-rendu FCPE du conseil d'école du 24 novembre 2006](#)
- | [A propos de la Maternelle du 47 Rue De Picpus...](#)

CONSEIL D'ECOLE DU 22 JUIN 2007



Chers parents,

Nous sommes arrivés à la fin de l'année scolaire 2006-2007 et aussi à l'heure des bilans et des perspectives pour la rentrée prochaine.

Le dernier conseil d'école de l'année, auquel participent notamment le directeur, les enseignantes et les représentants des parents d'élèves, aura lieu le 22 juin. Lors de ce conseil, nous discuterons en particulier :

- | des projets menés au cours de l'année scolaire qui se termine (les sorties effectuées, les activités réalisées, etc),
- | des activités péri-scolaires telle que la musique et le théâtre animés par l'association Destination Musique,
- | de la préparation de la rentrée 2007-2008,
- | de l'introduction d'un « livret scolaire » destiné à formaliser l'évaluation des acquis des enfants,
- | de l'organisation du goûter,
- | des équipements / travaux que l'école souhaite obtenir.

Nous serions heureux de pouvoir recueillir vos avis, suggestions, ou questions diverses afin que nous puissions en faire part lors de ce conseil d'école. Vous pouvez vous adresser à chacun de nous ou bien utiliser le formulaire ci-dessous pour nous laisser un message dans la boîte aux lettres située à gauche dans le hall de l'école. Vous pouvez par ailleurs nous retrouver sur Internet : <http://fcpepicpus.free.fr/>

Merci à toutes et à tous pour vos contributions aux débats sur la vie de notre école. Nous comptons sur vos mobilisation et participation à ces débats tout au long de la prochaine année scolaire pour pouvoir continuer à améliorer, avec tous les intervenants à l'école (la direction, les enseignants, le centre de loisirs, etc) le fonctionnement de notre école ainsi que son environnement, et nous vous invitons à rejoindre notre équipe dès la rentrée prochaine. Et d'ici là, nous vous souhaitons de très bonnes vacances !

L'équipe FCPE



| | | |
|--|---|---|
|  |  |  |
| L. GONTRAN | S. GOSSET | MC. ARPINO |
|  |  |  |
| N. BAALACHE | D. LAPLACE | S. AMENYAH |
|  | | |
| V. JONQUIERES | | |

 **ECOLE MATERNELLE 47 RUE DE PICPUS**
Les représentants de Parents d'élèves FCPE

Vos élus

[A vos agendas](#)



Voici le calendrier de votre école Maternelle 47 rue de Picpus.

L'ordre du jour est établi conjointement entre les différents intervenants : le directeur de l'école, l'équipe éducative et les représentants de parents d'élèves.

Il est communiqué à tous quelques jours avant le Conseil.

Généralement, en plus du directeur de l'école, des représentants de parents d'élèves et des enseignantes, participent au conseil d'école le représentant de la Mairie de Paris, du XIIème, un élu de l'opposition et un représentant du RASED et la Déléguée départementale de l'Éducation Nationale.

Si vous souhaitez aborder un sujet en particulier, n'hésitez pas à nous le communiquer.

L'ordre du jour sera affiché sur le panneau d'affichage ainsi que sur ce site.

Calendrier de l'école maternelle 47 rue de Picpus

| | |
|--|------|
| | Date |
| | |



| | |
|----------------------|------------------|
| 1er Conseil d'école | 24 Novembre 2006 |
| 2ème Conseil d'école | 9 Mars 2007 |
| 3ème Conseil d'école | 22 Juin 2007 |
| Kermesse | |

Compte-rendu FCPE du conseil d'école du 9 mars 2007

A ce deuxième conseil d'école de l'année 2006-2007, étaient présents le directeur, les enseignantes, les représentants des parents d'élèves (pour la FCPE : Mme Gontran, Mme Arpino, Mme Amenyah, M.Laplace, Mme Baalache et M. Jonquières) et une représentante de la mairie du XIIème arrondissement.

Projet d'école 2006-2009

Le directeur est revenu sur le festival du livre qui a eu lieu du 4 au 11 décembre 2006. Les recettes du festival ont permis à l'école de procéder à l'achat de 20 livres neufs. Début avril, une semaine sera consacrée à des rencontres autour des livres, la participation de parents pour animer les ateliers est souhaitée.

Inscriptions pour 2007-2008

A ce stade, il apparaît que l'école ne devrait accueillir à la rentrée de 2007 que 46 enfants nés en 2002, ce qui impliquerait que les effectifs des classes de grande section devraient être complétés avec quelques enfants de moyenne section. De même, quelques enfants de petite section seraient accueillis dans des classes de moyenne section. L'arrivée éventuelle d'élèves d'ici la fin de l'année scolaire pourrait toutefois modifier la situation.

Les enseignantes expliquent que les enfants de petite ou moyenne section qui seraient accueillis dans une classe de la section supérieure suivront un programme spécifique. Une discussion a lieu pour savoir comment les enfants vivent cette situation ; des représentants de parents font part de leur expérience, certains indiquent qu'il peut être difficile pour l'enfant de moyenne section qui a été accueilli en grande section de voir ses camarades partir en école primaire alors que lui-même refait une année de maternelle. Il est important que les parents expliquent la situation à leur enfant pour qu'il la comprenne bien.

Les classes de petites sections devraient accueillir à la rentrée 59 enfants nés en 2004; les associations de parents d'élèves sont invitées à participer à la réunion qui aura lieu le 2 juin pour présenter l'école aux parents des enfants qui entreront en septembre à l'école.

Projets en cours

Livrets scolaires : le directeur explique qu'en application des directives de l'Education nationale, un livret scolaire sera mis en place dans l'école. Le projet de livret est présenté au conseil d'école ; un débat animé a lieu au cours duquel différentes opinions sont exprimées. Les enseignantes expriment pour la plupart de sérieuses réserves, reprochant au livret scolaire une approche trop normative et rigide. Les parents demandent qu'une place plus importante soit réservée dans le livret pour un commentaire écrit de la part des enseignants. Ils souhaitent en outre qu'un mot explicatif soit joint lors de la remise des livrets aux parents, de manière à ce que le livret ne soit pas perçu comme un instrument de notation du « travail » de l'enfant, mais plutôt comme un élément du dialogue entre l'école et les parents.

Projet de tracés routiers dans la cour : un projet de tracés au sol dans la cour permettrait, avec les vélos dont dispose l'école, d'initier les enfants aux règles élémentaires de sécurité routière. Un devis a été demandé à une entreprise et le projet sera présenté à la Caisse des affaires scolaires. Les associations de parents d'élèves se proposent d'envoyer un courrier pour appuyer la demande de l'école.

Jardin : les plantations n'ont pas encore pu avoir lieu, l'école attend le passage de l'entreprise qui doit venir retourner la terre. Les classes ont prévu leurs projets d'utilisation du jardin.

Gymnase : le directeur nous informe que du fait du partage du gymnase avec une école élémentaire du 12ème seules 2 classes de Moyenne section peuvent utiliser le gymnase cette année, chaque jeudi après-midi. En revanche, les enfants bénéficient désormais de la structure de motricité installée dans le préau, qui leur permet de pratiquer de nouveaux exercices.

Courir ensemble (10, 14 et 15 mai) : toutes les classes participeront aux activités organisées au Jardin de Reuilly autour de la course et de l'endurance.

Chorale des petites sections : un spectacle est prévu au mois de juin, au conservatoire .

Sorties

Le directeur a fait un point sur les sorties et les activités prévues :

Les grandes sections ont participé, le 8/3/2007, à des ateliers au musée Cernuschi, qui avaient été préparés en classe par un travail d'étude des civilisations asiatiques. Cette sortie a été très appréciée par les enfants, les parents accompagnateurs et les enseignantes. La muraille de Chine qui décore la cage d'escalier a été construite par les enfants dans le cadre de ce projet sur l'Asie.



Un apiculteur viendra le 23 mars présenter la vie des abeilles aux enfants ; son intervention qui a lieu un an sur deux est généralement très appréciée.

Théâtre Astral au Parc Floral le 24 avril : c'est dans le cadre du « théâtre à 2 euros », initiée par la Mairie du XII^e, que toutes les classes de l'école assisteront dans une vraie salle de théâtre, à une pièce adaptée à leur âge. Il sera fait appel aux parents pour accompagner les enfants.

Conteurs du conservatoire : des élèves du conservatoire viennent faire une intervention dans chaque classe, au mois de juin.

Associations intervenant sur l'école :

Lire et faire lire : les interventions qui se poursuivent 3 jours par semaine, à midi, s'adressent prioritairement aux enfants ayant peu de contact avec les livres chez eux

Destination musique : Lors du 3^e conseil d'école de l'année, nous inviterons Mme Corsin, la directrice, afin de faire un bilan de la présence de l'association et afin d'évoquer la manière de la reconduire en 2008.

Coopérative :

Grâce aux dons des parents, la coopérative dispose à l'heure actuelle de 4500€. Au premier trimestre, la coopérative a permis à l'école de procéder à l'achat d'un appareil photo numérique et d'une machine à coudre.

Questions diverses :

4 enseignantes sur 6 seront en formation continue pendant 3 semaines au mois de mai 2007, elles seront remplacées (comme l'an dernier) par des enseignant(e)s stagiaires.

Les travaux de rénovation et d'agrandissement de l'hôpital Rothschild sont actuellement interrompus ; ils reprendront dans 6 semaines. Le directeur est en contact régulier avec l'équipe d'architecture qui pilote ces travaux.

Nous n'avons eu aucune nouvelle de notre demande visant à obtenir un animateur supplémentaire pour les repas à la cantine. Rappelons que cette demande se justifiait notamment par la cantine reçoit chaque jour 2 enfants faisant l'objet d'un projet d'accueil individualisé qui demandent une attention particulière.

Compte-rendu FCPE du conseil d'école du 24 novembre 2006

A ce premier conseil d'école de l'année 2006-2007, étaient présents le directeur, les enseignantes, le DDEN, l'assistante sociale, les représentants des parents d'élèves (pour la FCPE : Mme Gontran, M. Gosset, Mme Arpino, Mme Amenyah, M.Laplace et Mme Baalache), la directrice du centre de loisirs, et, exceptionnellement, la maire du XI^e arrondissement, Mme Blumenthal.

Résultat des élections des représentants de parents d'élèves, le 13 octobre 2006 : la participation a été d'environ 42%, la liste FCPE a obtenu 48% des suffrages exprimés et dispose de 3 sièges (et autant de suppléants) au conseil d'école, à égalité avec l'autre association de parents d'élèves, la PEEP.

Règlement intérieur : le conseil d'école a approuvé le nouveau règlement intérieur. Il est prévu en particulier de rappeler aux parents, dont certains arrivent fréquemment en retard, les horaires de l'école.

Vie pédagogique de l'école : Lors du conseil, le directeur a fait un point sur la structure pédagogique (l'école se compose toujours de 6 classes, 2 par niveau, pour 163 élèves contre 168 en 2005). Le conseil a également été tenu informé du fonctionnement du RASED (réseau d'aide aux élèves en difficulté), dont les ressources (une psychologue et un maître à temps partiel, pour plusieurs écoles) paraissent insuffisantes par rapport aux besoins. Liens aux courriers

L'assistante sociale a par ailleurs évoqué les différentes actions d'aide qu'elle entreprend pour plusieurs familles, en liaison avec l'école.

Projet d'école : Dans le cadre du projet d'école, 3 projets (« fiches d'action ») ont pour l'instant été retenus :

- | Festival du livre 2006 qui se déroulera du 4 au 9 décembre 2006 : une centaine de livres seront exposés dans le préau, disponibles pour les élèves et les parents désireux de participer en venant lire un livre à un groupe d'enfants sur le temps scolaire ; ces livres sont aussi disponibles à la vente chaque soir, une partie des bénéfices ira à l'école sous forme de livres gratuits.
- | Semaine d'activités autour de la lecture : des activités autour de la lecture concernant des groupes d'élèves de tous niveaux seront proposées du 2 au 6 avril.
- | Incitation à la lecture : le directeur conduira régulièrement à la bibliothèque Picpus un groupe d'élèves n'ayant pas accès aux livres chez eux, pour les familiariser avec cet établissement, et pour gérer leurs emprunts de livres, jusqu'au mois de février.



Par ailleurs, toujours dans le cadre du projet d'école (axe « améliore la communication école-parents ») un projet sera présenté à la Caisse de Affaires Scolaires du 11-12ème arrondissement (CAS) pour financer l'achat de panneaux de communication ; Mme Blumenthal appuiera notre demande en l'inscrivant au budget des crédits spéciaux de la Mairie.

Projets pédagogiques : L'équipe enseignante a retenu pour cette année plusieurs animations : sorties (Musée Cernuschi, La Villette), spectacles proposés par la Mairie (Spectacle de Noël le 9 janvier, Théâtre Astral, le 24 avril), spectacle de Noël (19 décembre, avec des marionnettes à l'école), visite d'un apiculteur (le 23 mars), petits déjeuners pédagogiques, informatique, jardinage.

Equipement de l'école : Chacune des deux classes de Grande section bénéficiera cette année d'un ordinateur multi-média. Par ailleurs, grâce à la disponibilité et à la capacité de réaction des enseignantes de moyenne section, l'école est désormais dotée d'une structure de motricité (escalade, équilibre) financée par la Ville de Paris et qui va permettre de proposer de nouveaux exercices aux enfants renouveler les séances proposées.

Restauration scolaire : le directeur et les parents d'élèves demandent, notamment en raison de la présence de 2 enfants suivis dans le cadre d'un Projet d'Accueil Individualisé et nécessitant une présence personnelle notamment lors des repas, la présence d'un animateur supplémentaire pour l'encadrement de la cantine et du goûter. Nous demanderons également le renouvellement complet du mobilier du réfectoire, cette année, en raison de sa vétusté.

Concernant les goûters, on constate qu'il y a un nombre important d'enfants inscrits les jeudis et vendredis, jours des ateliers « théâtre » et « musique ». La présence d'un animateur supplémentaire s'avère d'autant plus nécessaire (à ce jour, seulement 3 animateurs pour jusqu'à 80/90 enfants ces 2 jours).

Centre de loisirs : la directrice du centre de loisirs, a exposé le fonctionnement du centre de loisirs, qui accueille chaque mercredi 45 à 50 enfants, des classes de petite section des 2 écoles (47 et 56 rue de Picpus) ainsi que les enfants de moyenne section du 47 rue de Picpus. Les literies sont entièrement changées les mardis et mercredis pour les enfants du 56 Picpus utilisant les dortoirs. Les 6 animatrices ont reçu une formation et ont rencontré les animatrices de la crèche du 43 Picpus afin d'adapter leurs activités à l'âge des enfants. Le goûter a été avancé à 16h afin que les parents puissent récupérer les enfants dès 16h30 jusqu'à 18h à la demande. Une réunion d'information a été organisée en début d'année pour les familles.

l Actitivités péri-scolaires : deux associations interviennent à l'école :

Lire et faire lire : dans le cadre de cette association, des personnes retraitées et motivées viennent à l'école pour lire à l'heure du déjeuner des livres et albums aux enfants, et notamment à ceux qui ne disposent pas de livres chez eux. Leurs interventions concernent 30 enfants par semaine, réunis par groupes de 6.

l Destination musique : cette association, dans le cadre d'une convention signée avec l'école, propose aux enfants des ateliers « culturels » sur le temps péri-scolaire : théâtre le jeudi soir et musique le vendredi soir. Cette proposition a rencontré un succès important : environ 40 enfants ont été inscrit dans chacun des deux ateliers. Nous ferons un point en fin d'année sur la formule, pour notamment voir s'il faut la faire évoluer après cette première année d'expérience. La question est posée est clairement posée pour les petites sections. Il est également demandé si les ateliers pourraient être déplacés au début de semaine ou mieux répartis dans la semaine.

Coopérative scolaire : Cette année, lors du premier versement, les parents ont donné 3386€ (env. 20,5€ en moyenne par enfant). Compte tenu des dépenses engagées et du report du solde de l'année précédente, il nous reste actuellement 4343,74€ sur le compte. L'achats d'une imprimante pour la classe rouge et d'un appareil photo numérique (avec papier photo) pour l'école est envisagé et permettrait de renforcer la communication école-famille.

Locaux scolaires : les parents d'élèves et l'équipe enseignante ont vivement protesté contre le projet du service des affaires scolaires de transformer le local situé dans la cour (aujourd'hui utilisé pour stocker du matériel) en un local à poubelles, ce qui poserait notamment des problèmes d'hygiène. Mme Blumenthal a indiqué qu'elle interviendrait auprès du directeur de la CAS, pour tenter de trouver une solution afin de permettre la rénovation de ce local.

Les parents d'élèves redemandent où en est l'aménagement de rangements dans le préau (des placards muraux sont demandés depuis 2004) qui faciliteraient le fonctionnement du centre de loisirs et des goûters. La CAS sera relancée à ce sujet.

[A propos de la Maternelle du 47 Rue De Picpus...](http://fcpepicpus.free.fr/maternelle47/index.html)



La rentrée scolaire 2006 est maintenant bien loin, bien lancée pour nos enfants surtout mais aussi pour nous les parents. Les rouages du quotidien sont fixés et le petit train continue son chemin à la Maternelle du 47 grâce à l'engagement du corps enseignant, des enfants et des parents. Ces derniers sont représentés au travers de la FCPE qui est l'une des deux principales fédérations de parents d'élèves permettant aux parents de rester mobilisés et à l'écoute de la vie de l'école.

La FCPE du 47 a eu le plaisir de s'ouvrir à de nouveaux parents-adhérents dont trois ont été élus comme suppléants (S.Amenyah, N.Baalache, D.Laplace) aux côtés des 3 représentants FCPE au conseil d'école (L.Gontran, MC.Arpino, S.Gosset). Nous remercions une fois encore, tous les parents pour leur mobilisation et souhaitons que celle-ci reste toujours forte.

Les membres de la FCPE du 47 sont disponibles - le hasard a fait que nous sommes présents dans toutes les classes sauf la Rouge - et souhaitent voir les parents manifester leurs avis - suggestions, questions, etc - sur la vie de l'école de leurs enfants pour y apporter chaque jour, en collaboration avec les enseignants, des améliorations nécessaires et utiles. Nous nous attachons à informer au mieux les parents sur le fonctionnement de l'école pour tout ce qui concerne les questions relatives à la vie pédagogique, les différentes activités périscolaires - le restaurant scolaire, le centre de loisirs, la garderie, l'organisation du goûter etc - bref soumettre et défendre des sujets qui nous tiennent à cœur lors des conseils d'école.

Rappelons que le 1er conseil d'école s'est tenu le 24 Novembre 2006, baptême des nouveaux élus en présence de Mme la Maire du XIIème.

Nous vous informerons régulièrement tout au long de l'année via nos panneaux d'affichage intérieur et extérieur ainsi que sur notre site internet (<http://fcpepicpus.free.fr/sommaire/sommaire.html> ou moteur de recherche " FCPE Picpus ")